
ABM ¿jmctum en ciernes
Aunque se ha argumentado que

la constitución
de la Unión Na
cional de Ins
tituciones Fi

nancieras Unifin no tiene
por objetivo crear una asocia
ción paralela a la Asociación
de Bancos de México que pre
side Ignacio Deschamps lo cier
to es que expresa la percepción
de un grupo importante de ins
tituciones de capital nacional
que se sienten subrepresenta
das en las discusiones de los
temas fundamentales de la in
dustria y en la interlocución con
las autoridades financieras lo
mismo de Hacienda que enca
beza Agustín Carstens que de la
CNBV con Guillermo Babatz al
frente y del Banco de México
que gobierna Guillermo Ortiz

La Unifin según lo que he
mos sabido se constituyó en
octubre pasado cuenta con es
tatutos y domicilio social en
Palmas 731 despacho 603 y
cuenta con un director general
pues Adalberto Palma conoci
do banquero dedicado a impul
sar la implantación del sistema
de gobierno corporativo desde
que dejó la vocalía del IPAB ha
ce varios años es el que ha sido
presentado como tal

Teniendo en cuenta lo ante
rior llama la atención la serie
de versiones encontradas que
rondan la creación y lanzamien
to de la Unifin pues lo mismo
está la que dice que se busca
hacer un chipote dentro de la

ABM porque no se trata de se
pararse de la Asociación que la

otra que dice que este 2 de abril
se realizará la primera reunión
para su constitución Se sabe
por ejemplo que Luis Niño vice
presidente de Banco Azteca ha
suscrito la integración y tam
bién que tienen el compromi
so de palabra de Marco Antonio
Slim de Grupo Inbursa y el sí
en principio de Banorte que
preside don Roberto González
Barrera pero este último lo ha
condicionado a que no impli
que una separación de la ABM
y siempre y cuando esta asocia
ción sea reconocida por las au
toridades financieras Estos dos
grupos son fundamentales pa
ra la solidez y credibilidad de
Unifin

Lo cierto es que las intencio
nes pueden ser buenas pero co
mo en toda representación em
presarial cuando cuestan
generalmente acaban represen
tando a quien pone más dinero
y realiza el mayor esfuerzo

Eso ha sucedido en la prácti
ca en la ABM donde Banamex
y Bancomer aportan aproxima
damente 55 del presupuesto
de operación de la asociación y
cuando los neo bancos con to
do y que se elevaron las cuotas
individuales quieren tener una
representación más activa sim
plemente no pesan porque ni si
quiera el trabajo pro bono que
se realiza en los Comités es rea
lizado o visto por los ejecutivos
de primer orden como algo que
les incumba

También llama la atención
que los promotores de la Uni
fin dicen que no sólo incluye a
bancos de capital mexicano si

no a todo tipo de intermedia
rios financieros como casas de
bolsa sofoles sofomes y quien
comparta el criterio de que hoy
es necesario replantear qué ti
po de industria financiera se re
quiere en México más cuando
es una dominada por extranje
ros Y se preguntan ¿a quién le
interesa más el país ¿a los ex
tranjeros o a los mexicanos

Por lo pronto no todos los
que han aparecido como par
ticipantes de Unifin tienen cla
ro qué se busca con la integra
ción pero otros lo consideran vi
tal para mejorar la calidad de la
representación del gremio Di
cen que están además de los tres
mencionados Inbex de Juan
Guichard Monex de Héctor Lagos
BanCoppel de EnriqueCoppel
Bajío que encabeza Carlos de la
Cerda Compartamos que dirige
Carlos Labarthe Famsa que en
cabeza Francisco Patino Actinver
de Héctor Madero quien está ce
rrando los trámites de compra de
Banco Fácil GBM que encabe
za Alonsode Garay y Financiera
Independencia la sofom de José
LuisRion

De Fondos a Fondo
Por cierto hablando de Ba
norte que dirige Alejandro
Valenzuela ayer resintió la caída
de los mercados bursátiles pe
ro también la decisión de Citi y
de Goldman Sachs de reducir la
recomendación de compra de su
acción con el argumento de que
la perspectiva macroeconómi
ca se sigue deteriorando y en un
escenario de caída de entre 3 a
4 del PIB no es posible sos
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tener los rangos de rentabilidad
esperados

La verdad es que les incomo
dó la rápida recuperación ca
si 70 que tuvo el título la se
mana pasada justo cuando se
anunció el arreglo de Grama
con sus acreedores porque se
eliminó la principal incertidum
bre sobre Banorte

A partir de este hecho la ac
ción superó al precio objetivo
de los dos grupos estaduniden
ses y como empaquetan mer
cados emergentes cuando un
título cae o sube demasiado
simplemente los saca de los pa
rámetros de variación cubiertos
y tienen que vender o recomen
dar vender

Cuando esto sucede nor

malmente no ven fundamenta
les sino perspectivas de inver
sión Le decimos esto porque
por el avance que ha dado Ba
norte para el primer bimestre
seguramente va a tener un buen
trimestre así que si usted ven
de alo mejor se arrepiente

Dicen los enterados y cer
canos que el presidente Felipe
Calderón se molestó en serio
con el dirigente de la Canitec
Alejandro Puente por la forma el
tono y la manera en que se dirigió
a él el miércoles pasado no por
la descalificación fuera de lugar
hacia Telmex Telcel de Carlos
Slim pues se entendió como si
el cablero pretendiera marcar la
agenda de telecomunicaciones

Como sea dicen que hay una

revisión a fondo de toda la agen
dapendiente de Telecomunica
ciones en la SCT que encabe
za Juan Molinar particularmente
lo relativo alas solicitudes de re
novación de los títulos de conce
sión de operadoras de telefoníay
también de radio y televisión

Y por último le comento que
hay versiones de que el equipo
del subsecretario de Transporte
de la SCT HumbertoTrevfñoestá
haciendo aguas pues trascen
dió que lo dejan tanto Ale|andro
Beuchot director general de
Transporte como Óscar Corso el
director de Transporte Ferrovia
rio y Multimodal Igual tienen
ellos muchos años y hay quien
darábrincos de felicidad
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